

オンデマンド配信のお知らせ
教育シンポジウムが
組合員専用ページより視聴できます

視聴は**二次元コード**または**下記リンク**をクリック
※IDとパスワードは各所属地域組合にお問い合わせください
https://hyokyoso.net/etc/edu_cul_lab/research/index.html

第74次兵庫県教育研究集会 教育シンポジウム

「子どもと災害にどうむき合うか」～もし2030年に巨大地震が起きたら～

11月10日(日) 神戸市立西区文化センター(なでしこホール)

コーディネーター 大森直樹(防災教育会協力研究所員・東京学芸大学)
シンドローム・シンポジスト 永田守(元教員・芦屋市)
三村理加草(理加草)(EARTH員・養護教員・姫路市)
白石(ビデオジャーナリスト)

私は30年間、小学校現場で震災を忘れないとりくみをおこなってきた。芦屋市では、阪神・淡路大震災によって44人の尊い命が奪われ、大きな被害を受けた。当時は災害による環境変化で、生活基盤が崩れ、また育児不安を抱える保護者がたくさんいた。学校生徒が弱な立場の中で生きざるを得ない子どもや保護者、教育復興をしていくのかということが大きな課題であった。

2000年、精道小に入学してきた一郎(仮名)は、震災以来笑わなくなり、時も2030年に巨大災害がおこると、被災地の学校は避難所になり学校教育の機能に大きな影響がおよぶ。そこで2024年1月1日に発生した能登半島地震にEARTH先遣隊として携わった支援活動振り返り、学校の役割や教職員が担う心のケアについて考えていく。

先遣隊の任務は、石川県珠洲市の学校の被災状況を観察し、支援人數の聞き取りと今後の派遣規模の見立てをおこなうことであつた。EARTHの主な支援内容は、避難所運営、学校再開や急教育の支援、心のケ

には手のつけられない瘤癩も起きた。学校での不安定な一郎の様子を毎日保護者に伝え、保護者の心の安定が何よりも大切だと考えていたからであった。6年生の理科で、地震のメカニズムの授業をおこない、地震は地球のプレートのダイナミズムが原因で起こること等を

丁寧に説明した。授業後、球のプレートのダイナミズムをおこなつて、職員室前に植えられたトチの木や、数

少しでも和らげようと、職員室前につくられた人工池である。しかし、時間の経過とともに「打出の森」は、震災で傷ついた子どもたちの心を

復興を記念し中島祥子さん

を追悼するトチの木や、数種類の木が植えられている。

「打出の森」は、震災で

手入れが行き届いておらず、水辺ができる経緯や、

丁寧に説明した。授業後、球のプレートのダイナミズムをおこない、地震は地

球のプレートのダイナミズムが原因で起こること等を

丁寧に説明した。授業後、球のプレートのダイナミズムをおこない、地震は地</